

## Capitanes

### (14-02-2025).- Andrés Rodríguez Ledermann

Es director general de Ualá México, que recientemente obtuvo su licencia bancaria y busca expandir sus operaciones. Completó una ronda de capitalización de 300 millones de dólares, con lo que logró una valuación de 2 mil 750 millones de dólares. La inversión representa la mayor ronda privada de financiamiento en AL en tres años.

## Pymes proveedoras

La idea de integrar a las Pymes mexicanas como proveedoras de grandes empresas cada vez es más firme en el sector automotriz y de autopartes.

Para formalizarlo, la Industria Nacional de Autopartes (INA), que preside Francisco González, y la Corporación Financiera Internacional (IFC, por sus siglas en inglés), que forma parte del Grupo Banco Mundial, pusieron en marcha el Programa de Desarrollo de Proveedores (PDP).

La intención del programa es ayudar a las empresas ancla en la identificación e integración de proveedores nacionales, con prioridad en las Pymes, para incluirlas en las cadenas de valor de estas industrias.

Por ello, a los proveedores que sean candidatos se les aplicará un diagnóstico de sus capacidades.

Serán seleccionados los de mayor potencial y se les ofrecerá capacitación y asesoría especializada para mejorar sus habilidades técnicas, operativas y comerciales, así como su vinculación con potenciales fuentes de financiamiento.

Este enfoque permitirá reducir la dependencia de insumos externos y alcanzar la meta de incrementar en 15 por ciento el contenido nacional en cadenas globales de valor como la del sector automotriz, con el fin de dar respuesta a los objetivos trazados en el Plan México.

## Solución a medias

El 30 de septiembre de 2022, el Instituto Mexicano del Petróleo (IMP), que hoy encabeza Elizabeth Mar Juárez, dio a conocer un novedoso tratamiento químico para la deshidratación y el desalado del crudo en plataformas marinas y en la terminal de Dos Bocas.

En ese momento, se presumía que el producto químico, un desemulsificante y desalador, era uno de los logros más significativos del IMP:

La innovación resolvía un viejo problema de Pemex para lograr la calidad del crudo y armonizarla con las normas internacionales de 0.5 por ciento de volumen de agua y menos de 50 libras de sal por cada mil barriles (LMB) de petróleo.

El resultado de la aplicación de este producto, según ese comunicado, dio valores que llegaron a 0.1 por ciento de agua y menos de 10 LMB.

Dos años y tres meses después, Pemex registró ese viejo problema de baja calidad del crudo que impactó en la operación de la refinería de Dos Bocas y en los cargamentos de crudo de exportación.

La versión es que el producto del IMP no dio los resultados esperados y actualmente el problema persiste.

En la conferencia matutina del miércoles, tanto la Presidenta Claudia Sheinbaum como el director de Pemex, Víctor Rodríguez, insistieron en que próximamente se resolverá el inconveniente.

IA para el personal

Las empresas están optado por utilizar Inteligencia Artificial (IA) en el reclutamiento, la capacitación y la experiencia del personal.

Para conocer más de su aplicación y beneficios en la gestión de los recursos humanos, la Cámara de Comercio e Industria Franco Mexicana (CCI France México), bajo el mando de Hajer Najjar, llevará a cabo "Human Resources Summit IA".

Entre los temas a tocar en las conferencias están los desafíos de implementar la IA en corporativos, las herramientas existentes y la automatización de procesos clave.

También habrá workshops con expertos en IA y espacios de networking.

Entre los ponentes se encuentran directivos de empresas y organismos como IBM, Manpower Group, HSBC, Coursera y Coppel.

De parte del Gobierno se espera que acuda Alejandro Salafranca, titular de la Unidad de Trabajo Digno de la Secretaría del Trabajo.

A nivel mundial, 17 por ciento de los directores ejecutivos ha incrementado su personal como resultado de las inversiones en IA, según una encuesta reciente de PwC.

El evento se llevará a cabo el 6 de marzo en el Hotel Barceló, en CDMX.

capitanes@reforma.com

Copyright © Grupo Reforma Servicio Informativo

**ESTA NOTA PUEDES ENCONTRARLA EN:**

<https://www.reforma.com/capitanes-2025-02-14/op287335>

Fecha de publicación: 14-02-2025